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В райкоме КПСС
Недавно бюро Навашинского 

РК КПСС, обсуждая на своем 
заседании вопрос «Об участии 
интеллигенции села Поздняко
ва в массово-политической ра
боте среди населения», отме
тило, что подавляющее боль
шинство интеллигенции села 
крайне слабо участвует в вос
питательной работе. Многие 
учителя и специалисты сель
ского хозяйства с лекциями, 
беседами среди колхозникоз 
не выступают. Агитколлектив 
на селе бездействует. В селе 
оказалась в запущенном состо
янии культурно ■воспитатель
ная работа, художественная 
самодеятельность отсутствует.

Неудовлетворительное со
стояние политической работы 
на селе> слабое участие в 
лекционной работе об’ясняется 
тем, что секретари шнольной 
партийной организации тов. 
Будюк Е. Я. и колхозной пар
тийной организации т. Пичуж- 
кин Д- И. безответственно от
неслись к своим обязанностям* 
Не использовали общего по
литического и трудового под'- 
ема, вызванного подготовкой к 
славному пятидесятилетию Со
ветского государства, не орга
низовали интеллигенцию на 
чтение лекций на важнейшие 
политические, международные, 
естественно-научные и атеи
стические темы.

Партийные организации и 
сельский Совет (председатель 
тов. Грачева Е. К.) не уделяли 
внимания воспитательной ра
боте с животноводами и меха
низаторами. Секретарь колхоз
ной парторганизации т. Пичу- 
жкин среди животноводов не 
бывает, не интересуется усло
виями быта и труда работни
ков ферм. В результате соци
алистическое соревнование 
среди животноводов организо
вано формально, организация

труда низкая, до сего времени 
не решается вопрос о перехо
де на пятидневную рабочую 
неделю. Тов. Пичужкин допу
скает личную недисциплини
рованность в работе, наруша
ет установленный распорядок 
дня в колхозе- Часто оставля- 
ет работу раньше положенно
го времени. Пользуясь поло
жением старшего бухгалтера 
колхоза, он выписывает и 
выдает из колхозной кассы 
денежные средства отдельным 
лицам не в день зарплаты, а 
когда кто попросит. А это 
вредная практика способству
ет развитию пьянства,

В колхозе не на высоте 
находится критика и самокри
тика. Здесь давно уже не вы
пускается стенная газета. На 
страницах районной газеты 
были помещены критические 
статьи в 1967 и 1968 годах. 
В них отмечались недостатки 
воспитательной работы среди 
колхозников, но секретарь 
парторганизации тов. Пичуж
кин неправильно реагирует 
на критические выступления 
в газете. Критические статьи 
не обсуждались, и мер по уст
ранению недостатков не при
нималось. На бюро также от
мечалось, что секретарь кол
хозной парторганизации фор
мально откосится к решениям 
и указаниям вышестоящих ор
ганизаций.

Вследствие создавшейся об
становки в селе бытуют ста
рые обычаи и обряды. Име
ются случаи хулиганства и 
пьянства.

За запущенность массово- 
политической работы, за иг
норирование критических вы
ступлений и проявленную не
дисциплинированность сек
ретарю колхозной партийкой 
организации тов. Пичужкину 
Д. И. бюро райкома КПСС ре-

шило  о б ’ я в и т ь  строгий 
выговор с предупреждением и 
освободить его от обязаннос
тей секретаря партийной ор
ганизации. Предложить район
ному производственному уп
равлению сельского хозяйства 
и правлению колхоза рас
смотреть вопрос о возможнос
ти оставления т. Пичужкина 
Д. И. в должности старшего 
бухгалтера колхоза.

За запущенность работы 
агитколлектива и слабую по
становку массово - политичес
кой работы среди населения 
секретарю школьной парторга
низации тов. Будюк Е. Я. об - 
явлен выговор, директор шко
лы тов. Трифонов Г  И. преду
прежден.

Предложено исполкому рай
онного Совета депутатов тру
дящихся рассмотреть вопрос 
на своем заседании о работе 
Поздкяковского сельского Со
вета. Тем самым повысить от
ветственность у руководителя 
Совета за организацию куль
турно-массовой работы на се
ле.

Решением бюро обязаны пар
тийные организации, предсе
датель Совета принять реши
тельные меры по устранению 
отмеченных недостатков, раз
работать совместные меры, на
правленные на усиление мас
сово-политической и культур
но-воспитательной работы. 
Особо обращено внимание пар
тийных организаций на при
влечение интеллигенции для 
работы с народом. Организо
вать тематические вечеоа, 
чтение лекций, докладов, бе
сед, художественной самодея
тельности, мобилизуя колхоз
ников на успешное выполне
ние производственных планов 
и социалистических обяза
тельств.

Почетное звание заслуженного учителя
Указом Президиума Верхов

ного Совета РСФСР за заслуги 
в области народного образова
ния присвоено почетное зва
ние зайлуженного учителя 
школы РСФСР группе работ
ников народного образования 
по Горьковской области. В том

числе присвоено почетное зва
ние заслуженного учителя 
школы РСФСР ОБИДОВСКОМУ 
Льву Ивановичу — директору 
Монаковской средней общеоб
разовательной трудовой поли
технической школы Навашин
ского района.

Большую помощь получают 
колхозы и совхозы от Туль
ской зональной агрохимлабора

тории. Ее сотрудники проводят 
анализы на содержание в по
чве камня, фосфора, опреде
ляют кислотность почв, соста
вляют картограммы. В этом 
году было обследовано 180

тысяч гектаров пашни.
На снимке: техник - карто

граф Алевтина Соловьева со
ставляет картограмму.
Фото П. МАСЛОВА-

Фотохроника ТАСС.

Пятилетку — досрочно

Больше дешевой 
продукции

Ефановские колхозники ус
пешно закончили юбилейный 
год. Достигнуты некоторые ус
пехи в области животноводст
ва- От каждой коровы полу
чено молока на 39U килограм
мов больше, чем в 1%6 году. 
От каждой свиноматки полу
чено по 3̂ поросенка. Отдель
ные телятницы получили сред
несуточный привес животных 
по 540 граммов.

Производство продукции жи
вотноводства возросло, увели
чилась и ее продажа государ
ству. Однако не все виды жи
вотноводческой продукции 
оказались дешевыми.

От выращивания крупного 
рогатого скота колхоз понес 
убыток в с/мме 17 тысяч руб
лей. Получилось это вследст
вие того, что в хозяйстве 
плохо использовались дешевые 
пастбищные корма и зеленая 
подкормка. Потом имелись 
случаи падежа крупного рога
того скота. Порой государству 
продавались молоко низкого 
качества и скот низкой упи
танности.

Подобные ошибки будут уч
тены в текущем году. Наш 
колхоз переходит на хоз
расчет. При такой форме веде
ния хозяйства будут учиты
ваться все недостатки,исполь
зоваться новые резервы-

От выращивания крупного 
рогатого скота колхоз понес 
убытки. Это обязывает нас об
ратить на эту отрасль более 
серьезное внимание.

Мы будем развивать свино
водство и овцеводство. От 
этих отраслей животноводства 
колхоз получил прибыль. Так, 
например, от свиноводства по
лучено 40 тысяч рублей, а 
затрачено на содержание, 
кормление свиней 34 тысячи 
рублей.

Большой убыток колхоз? по
нес от коневодства. На содер
жание лошадей было затраче
но 17 тысяч рублей, а полу
чено—2 тысячи рублей. Этот 
факт говорит о том., что мы

плохо используем конное тяг
ло.

Производство продукции бу
дет расти и в этом году. Для 
этого есть все условия. Зимов
ка скота в хозяйстве прохо
дит успешно. Во-первых, хоро
шо обстоит дело с кормами 
Так, рацион крупного рогато
го скота составляет 9 кормо
вых единиц.

Кормовая база улучшена за 
счет концентратов, корнепло
дов, картофеля. В прошлом 
году зерновых собрано с гек
тара на 4 центнера больше, 
чем в 1966 году, картофеля— 
на 34 центнера. Урожай ги
бридной брюквы составил 65 
тонн с гектара.

Созданы хорошие условия 
для работы животноводов. На 
фермах механизированы такие 
трудоемкие работы, как пода
ча воды, доение. Имеются во 
дворах подвесные дороги, с 
помощью которых убирается 
навоз.

Животноводы работают пять 
дней в неделю. У них больше 
остается времени для отдыха. 
С переходом на пятидневку за
работок работников ферм не 
уменьшился. Месячный зара
боток доярки по-прежнему со
ставляет в среднем 105 руб
лей, заработок телятницы и 
свинарки— 85-90 рублей-

Хорошая оплата, два выход
ных, облегчение труда на фер
мах позволили нам разрешить 
проблему с кадрами животно
водов. Теперь колхозники 
охотно идут работать на фер
му. И работают добросовест
но.

Животноводы Ефановского 
колхоза взяли повышенные 
обязательства на 1968 год. 
Свои наметки работники ферм 
успешно претворяют в жизнь. 
Об этом говорит организован
ное проведение зимовки скота 
на фермах.

Н. МАРИН,
председатель Ефановского 

колхоза.

В борющемся Вьетнаме

Несмотря на трудности во
енного времени, правительст
во и местные власти Демокра
тической Республики Вьетнам 
оказывают постоянное внима
ние подрастающему поколе
нию. Почти все дети эвакуи
рованы из наиболее угрожае

мых райснов. Врачи следят за 
состоянием здоровья малы
шей.

На снимке: на профилакти- 
ческом осмотре- 
Фото Л. ПОРТЕРА.

Фотохроника ТАСС.
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Обсужден вопрос 
о работе библиотек

Уметь считать, анализировать

Ефановский деревообраба - 
тывающий завод является 
предприятием, вырабатываю
щим товары народного потреб
ления,-к которым в настоящее 
время предъявляется особен
но повышенный спрос и преж
де всего к их качеству- Одна
ко коллектив этого предприя
тия работает неудовлетвори
тельно. План по производству 
валовой продукции в истек
шем году им выполнен всего 
лишь на 92,2 процента, зна
чительно больше по сравнению 
с 1966 годом выпущено бра
кованных изделий. В чем при
чина? Где корень зла?

Попробуйте об этом спро
сить у директора за#)да Е- М. 
Левина, секретаря парторгани
зации А. Г. Шаронова, эконо -

вы. изыскивать пути сниже- f  
ния себестоимости продукции, * 
улучшения ее качества- ,>

Ефановский деревообраба - 
тывающий завод одним из 
первых в районе с июля 
прошлого года перешел на ра- <1 
боту по новой системе плани- I1 
рования и экономического * 
стимулирования. Казалось бы, 
этому должна предшествовать 
большая подготовительная ра
бота. Но ее не было. Ни пар
тийная, ни профсоюзная орга
низации не мобилизовали кол
лектив на повышение рента
бельности предприятия, сни
жение себестоимости изделий, 
улучшение организации тру
да.

Анализ проверки использо
вания рабочего времени на

КОМИ АССР- Международ
ная комиссия по новым мине - 
ралам и минералогической 
номенклатуре утвердила новый 
минерал и его название «чер - 
новит», Он найден и иссле
дован учеными института гео
логии Кеми филиала Академии 
наук СССР Б. А. Голдиным , 
М. В. Фишманом и Н- П. Юш- 
киным.

Минерал назван «чернови - 
том»: в честь академика А. А. 
Чернова, открывшего ' много 
полезных ископаемых в Коми 
АССР.

«Черновит» — призматиче
ские кристаллики светло-жел
того или медово-желтого цве
та размером от 0,25 до 0,65 
миллиметров.Он является руд
ным минералом и нашел ши
рокое применение в электро
нике.

Ка снимке: Н- П. Юшкин 
(слева) и Б. А. Голдин иссле
дуют «черновит».
Фото А- ОВЧИННИКОВА.

Фотохроника ТАСС.

жил в кратчайший срок раз
работать мероприятия по ко
ренному уЯГучшению производ
ственной деятельности. Но и 
jro сего времени этих меро
приятий нет.

Не желает оно перенимать 
передовой опыт и на других 
предприятиях. Все контакты 
с нами у руководителей ДОЗа 
сводятся по существу к одно - 
му: взять побольше различ-

Метод работы новый, 
а порядки старые

В обращении к работникам 
культуры Российской Федера
ции, принятом на Всероссий
ском совещании 13 января 
текущего года, записано: «Би
блиотечные работники! Полнее 
используйте и пропагандируй
те книгу— источник знания. 
Открывайте новые библиотеч
ные пункты- Пусть книга и 
Епредь в еще большей степе
ни будет верным другом и со
ветчиком в каждой доме, в ка- 
ждой семье».

И не случайно вопрос о ра- 
*боте библиотек обсуждался на 
днях на исполкоме Б-Окулов- 
екого сельсовета. Заведую
щая сельской библиотекой
А. А. Батанина в своем докла
де отметила, что за истекший 
год выдано книг по сравнению 
с 1966 годом на 2106 экзем
пляров больше. Всего за год 
прочитано книг 17172 экземп
ляра. Среди них особое место 
занимает общественно-полити
ческая литература, да и по
нятно, минувший год был юби
лейным. Количество читате
лей за год увеличилось на 
861 человек.

Библиотекой систематиче
ски проводятся тематические 
литературные вечера и диспу
ты, иногда непосредственно на 
производственных участках, 
на ферме, красном уголке пра
вления колхоза. Такие диспу
ты, как «Человек человеку 
друг», «О чем мечтает мое 
поколение», проведены в шко
ле.

Больше, чем в прошлые го
ды, было оформлено книжных 
выставок, проведены обзоры 
литературы на такие темы, 
как: «Ленин и революция», 
«Ленин —вождь Октября», 
«Октябрь шагает по планете»- 
Беседы и обзоры иногда прово
дятся у книжной выставки, 
открытых полок. Так, напри
мер, обзор общественно-поли
тический литературы сделала

медицинский работник Тать
яна Семенова. Лекцию о вреде 
религии прочитала А. П. Дья̂  
конова, о коммунистической 
морали — Татьяна Цуканова, 
Зоя Колабанова.

Проводились библиотекой 
и такие вечера, на которых 
встречались три поколения 
жителей села. Чтобы читате
ли ярче представили полуве
ковой путь страны, наши дос
тижения во всех отраслях на
родного хозяйства, была орга
низована выставка под назва
нием «До самой далекой пла
неты не так уж, друзья, да
леко». Интересно прошел ве
чер «Земля—космос— Земля».

Увеличилось в сельской би
блиотеке количество юных чи
тателей- Кроме того, большое 
количество детей пользуется 
школьной библиотекой. Фонд 
детской литературы с каждым 
годом пополняется- 
На исполкоме сельсовета бы

ли отмечены и существенные 
недостатки в работе библиотек. 
В обеих библиотеках недоста
точно выполнено оформление. 
Слабо поставлено руководство 
по индивидуальному чтению 
детей. Указали' депутаты сель
совета и на некоторые дру
гие недостатки.

С. П. Фролов отметил, что в 
библиотеках не всегда учиты
ваются запросы читателей, 
нет тетради, где бы записыва
лись требуемые книги. П. И. 
Рогожин указал на то, что 
много книг в библиотеках ста
рых, у которых нет ни нача
ла, ни конца, и требуют спи 
сания- И .Н- Шарапов подверг 
критике правление колхоза 
за то, что оно не использует 
средства, отчисляемые для 
приобретения литературы.

Исполком сельсовета принял 
решение, направленное на 
улучшение работы библиотек.

А. БОРИСОВ.

миста С. Я. Табашникова, тех, 
кто, несомненно, должен де
лать «погоду» на предприя
тии, кто оОязан ясно видеть 
и даже предвидеть: на чем 
завод может выгадать, где 
потерять. Однако исчерпываю
щего ответа на эти вопросы 
руководители ДОЗа не дадут. 
В лучшем случае вам назовут 
цифры, сколько уплачено 
штрафов и неустоек за недос
тавку и за отгрузку в адрес 
покупателей некачественной 
продукции. А цифры эти вну
шительные-

Толькр за шесть месяцу 
истекшего года за низкое ка
чество изделий завод уплатил 
штрафов 2695 рублей. За не
допоставку товаров народного- 
потребления за полугодие уп - 
лачено неустоек 2129 руб
лей. Непроизводительные рас
ходы на этом предприятии в
1967 году составили около 7,0 
тысяч рублей.

Занимались ли руководите
ли предприятия по-настояще
му анализом финансового сос
тояния на заводе? Думается, 
что нет. А кому как не им 
глубоко вникать в экономику 
производства, настойчиво при
водить в действие все резер-

Газ Сибири
Запасы природного газа в 

СССР удвоились после откры
тия месторождений на севере 
Тюменской области. Измене
ния в топливный баланс вне
сли три гигантских месторо
ждения- Их богатства превы-

заводе показал, что расходует
ся оно крайне нерациональ
но, норму выраоотки многие 
не выполняют. Причина этого
— недостаточная техничес
кая подготовка кадров, низ
кая трудовая дисциплина, не
слаженность в раооте между 
дирекцией, заводским комите
том профсоюза и партийной 
организацией завода. Завком 
очень слаоо ведет раооту 
с нарушителями трудовой 
дисциплины .

На предприятии плохо по
ставлена политике - массовая 
работа- Лекции и доклады 
здесь читаются редко, стенная 
газета выпускается от 
случая к случаю, отсутствует 
злободневная наглядная аги
тация. А ведь на ДОЗе рабо
тают 18 коммунистов- Кто как 
не они должны возглавить 
здесь действенное социалис
тическое соревнование за вы
полнение принятых обяза
тельств на третий год пяти
летки. Но авангардная роль 
партийной организации прояв
ляется в этом слабо.

За неудовлетворительную 
работу завода руководство его 
в декабре прошлого года бы
ло строго наказано. Район
ный комитет партии предло-

шают 4,4 триллиона кубомет
ров. Еще недавно этим коли
чеством исчислялись общие 
запасы газа в СССР.

Ожидается, что к 1975 году 
промыслы, расположенные во
сточнее Урала, будут давать 
более трети газа, добываемого 
в СССР. (Корр. ТАСС).

ных материалов и денег. Бе
рут они все что надо и не на- 
до.

Производственной проверкой 
установлено, что на заводе с 
апреля прошлого года без дви
жения лежат матрацные бло
ки на 1912 рублей, на 480 
рублей завезено совершенно не 
нужного для производства 
технического войлока, запас 
ножовочных полотен по ме
таллу создан на десять лет, 
имеется три бочки черной 
краски, которая в условиях 
завода почти не использует
ся. И все это лежит мертвым 
капиталом, усугубляя финан
совое положение завода .

С июня 1967 года пред
приятие имеет просроченную 
задолженность по ссудам бан
ка до 40 процентов нормати
ва его собственных оборот
ных средств- В результате де
ревообделочники не имеют 
возможности приобретать не- 

. обходимые для производства 
сырье и материалы, а в ряде 
случаев несвоевременно полу- 
лучают и заработную плату.

В новых условиях работы 
законом предусмотрены более 
жесткие финансовые санкции. 
Если Ефановский ДОЗ будет 
работать старыми методами, 
то он окажется в тяжелом фи
нансовом положении. Поэтому 
дирекции предприятия, пар
тийной организации, завкому 
-профсоюза надо изменить свое 
отношение к возложенным на 
них ответственным обязаннос
тям. Н. МОРОЗОВ, 
председатель планово - бюд

жетной комиссии райсовета.

В честь юбилея любимого писателя
В районной библиотеке раз

вернулась подготовка к 100- 
летию со дня рождения вели
кого пролетарского писателя
А. М. Горького. Оформлен те
матический стеллаж, посвя
щенный писателю, с раздела
ми: «Ленин и Горький», 
«Жизнь и творчество А. М. 
Горького», «Горький в первой

русской революции». Выстав
лены все произведения буре
вестника пролетарской рево
люции.

Готовится радиопередача, 
посвященная Горькому.

3. ДРЯХЛОВА, 
заведующая районной 

библиотекой.

БУХАРЕСТ. Площадь Республики. 

Фото А. СТУЖИНА. Фотохроника ТАСС-
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Техническая мысль в действии

Весомый вклад 
рационализаторов

П о

Еще тогда, когда завод 
строительных материалов .№7 
строился- рационализаторы 
стремились к тому, чтобы 
возводить его с меньшими за - 
тратами. Так, например, при 
строительстве склада готовой 
продукции по их предложению 
был использован естественный 
грунт вместо песчаного осно - 
вания. По предложению нова - 
тора Н- Е. Кулькова было 
применено бетонное покрытие 
этого склада вместо армиро
ванного. Все это дало эконо
мический эффект в сумме око
ло 28 тысяч рублей.

Группа рационализаторов в 
составе' т. т- С. В. Гуменюк. 
Б. В. Телегина, А. Н: Кобло - 
ва, Ф- С. Вилкова поставила 
задачу увеличить производст - 
венную мощность известковых 

^мей. И добилась своего. По- 
^^^iacb  производительность 
шахтных печей, улучшилось 
качество обжига извести.

Решив эту трудную задачу, 
рационализаторы пошли даль
ше. Они реконструировали

- бункер дозатора известковых 
печей, увеличив тем самым 
выпуск ценного строительно
го материала. Этим предложе
нием наших новаторов заин
тересовался проектный инсти
тут, и оно получило примене
ние на других родственных 
предприятиях.

В процессе работы ленточ
ные питатели не обеспечивали 
бесперебойную работу на прие
ме песка, часто выходили из 
строя. И здесь рационализато * 

нашли верное решение, 
сконструировали и внед - 

рили лотковые питатели, что 
обеспечило бесперебойную по- 
дачу песка и дало солидный 
экономический эффект.

Основным сырьем для полу
чения силикатного кирпича 
является обыкновенный песок, 
добываемый в карьере. На 
одну тысячу штук кирпича 
его требуется 2,4 кубометра . 
Для увеличения запасов по - 
лезного ископаемого — песка 
внедрено предложение ра
ционализатора Н- П. Евстиг
неева, изменившего техноло
гию вскрышных работ, кото

рое дало экономию в сумме 
руолей. Ъ результате 

значителопо улучшилась по - 
дача нужного сырья для 
силикатного кирпича- 

новатор и. А. Макаров раз- 
раиотал и внедрил новую 
схему охлаждения греоня 
оолигательных печей. •

И зимние месяцы значи
тельно усложняются условия 
для раиоты в силикатном про
изводстве. Дозаторы раоотаюг 
на пневматике, иоразующийся 
конденсат в труоах в силь
ные морозы замерзает, и до" 
заторы отказывают в работе .

йак устранить это зло?-  
Над таким вопросом задума
лись рационализатор В. ф . Ко
ровин и ряд других товарищей. 
1юваторы разраоотали схему 
и чертежи деталей дозаторов 
для приведения их в движе - 
ние электроприводами- Внед
рили и это новшество. Ре
зультаты хорошие- Зимние 
холода стали не страшны до
заторам. Кроме того, получен 
экономический эффект в сум
ме 4920 рублей.

Завод растет. Увеличивается 
потребность строек в извести. 
Чтобы увеличить производство 
ее, необходимо было поднять. 
пропускную способность ли - 
нии подачи извести. Эту за - 
дачу взялись разрешить рацио 
нализаторы Ф. И. Грачев, А- И. 
Натекин, И- А. Макаров. Вза - 
мен молоткцвой дробилки они 
установили щековую, и дело 
пошло на лад.

Каждую зиму работа экска
ваторов в песчаном карьере 
приносила нам много хлопот. 
Дело в том, что дизели, уста
новленные на них, особенно в 
холодную погоду, заводились 
с большим трудом. А из-за 
этого нередко срывалась пода- 
ча песка. Было принято ре
шение перевести добычу пес
ка на электропривод, экска
ваторы в любую минуту 
стали готовы к работе.

При запарке кирпича в ав - 
токлавах часто пробивалась 
диафрагма автоблокировки • 
Из-за этого происходил пере
расход тепловой энергии, за
держивался цикл запарки.

Рационализатор В. И. Кочету 
предложил установить допол
нительный веьтиль для от- 
ключедия диафрагмы, и это 
дало Bo3Mu&wiucrfb избегать 
перерасхода тепла.

оасид все оолсше и больше 
bhuijcuaex' силиыиниго кирпи
ча,- лз оа этого подчас не хва - 
Тало автоклавов Для запарки, 
iiuiialupbl ироиоводства ь. И. 
in они® и я. д. ьмолин пред
ложили смонтировать дополни
тельною линию для выпуска 
пара, что дало возможность 
увеличить ооорачиваемость 
автоклавов и сэкономить не
малые средства.

На предприятии было тяже
лое положение с хозяйствен
но-питьевым водоснаожением . 
Хорошая вода имеется в сква
жине, что у детского сада 
«NsiJ, но подвести ее в завод 
было нелегко. Но рационали
заторы нашли выход и из это 
го положения. Они предложи
ли провести трубы под же
лезнодорожным полотном-

Много ценных предложений 
внесли механики М. Г. Руда
ков и М. Д. Залисский.

На заводе немало людей 
творческой мысли.

Но следует сказать, что мы 
могли бы сделать еще боль
ше. Рационализаторам есть 
где приложить свои силы. На 
предприятии еще достаточно 
узких мест , над чем следует 
поработать новаторам.

Следует отметить, что в це
хах не всегда оперативно рас
сматриваются рационализа - 
торские предложения, а при
нятые медленно внедряются в 
производство-

Мы принимаем меры к то
му, чтооы дать дорогу вся • 
кой ценной инициативе, шире 
и глубже расширять движение 
рационализаторов.

Люди творческой мысли 
нашего завода внесут свой 
достойный вклад в дело дос
рочного выполнения пятилет
него плана.

П. ОСИПОВ,
исполнитель БРИЗ завода 

строительных материалов №7.

Уникальную операцию сде
лал в Институте физиологии 
имени А. А. Богомольца Ака
демии наук Украины извест
ный советский патофизиолог 
доктор биологических наук
В. П. Демихов, Вместе с сот- 
рудниками института Н- П. 
Адаменко, В. П. Дорощуком, 
Ю- Ф. Герей и Ф. Ф. Зелин- 

Г  ской он подсадил четырехлет
ней дворняжке Мухтару голо
ву и передние конечности

д в у х м е с я ч н о  го щенка.
Впервые В, П. Демихов про

вел аналогичную операцию в 
1953 году. Цель нового экс
перимента — получение но
вых научных данных в подоб
ных операциях.

На снимке: доктор биоло
гических наук Владимир Пет
рович Демихов около собаки с 
подсаженной головой- 

Фото КЗ. МОСЕНЖНИКА.
Фотохроника ТАСС.

АРХАНГЕЛЬСК. Группа лы
жников — лучших молодых 
строителей железной дороги 
Архангельск — Карпогоры из 
треста «Севтрансстрой» от
правилась в 1.000-километро
вый агитпоход.Лыжники прой
дут вдаль второй очереди 
стальной трассы,которая крат
чайшим путем свяжет Архан
гельскую область и Коми 
АССР.

Участники пробега посетят 
места боевых схваток отрядов 
Красной Армии и партизан с

белогвардейцами и интер
вентами, встретятся с рабочи
ми лесопромышленных ‘ пред
приятий, охотниками, рыбака- 
ми, звероводами — героями 
гражданской и Великой Оте
чественной войн- Они расска- 
жут им о том, как продолжает 
архангельская комсомолия 
эстафету трудовых подвигов 
отцов.

Лыжный бросок закончится
15 февраля в Сыктывкаре. Он 
посвящен 50-летию Вооружен
ных Сил СССР и полувековому 
юбилею Ленинского комсомо
ла.

На снимке (справа-налево) 
руководитель группы, началь
ник комсомольского штаба 
стройки железной дороги Ар
хангельск—Карпогоры Ю. Ива
нов, бригадир плотников 
СМП-221 треста «Севтранс
строй» Г- Кротов и главный 
энергетик треста «Севтранс
строй» С. Овчинников уточ
няют маршрут группы.
Фото А. ОВЧИННИКОВА.

Фотохроника ТАСС.

Новый государственный стандарт на молоко
В текущем году пред’явля- 

ются новые требования к ка
честву продукции. При сдаче 
молока будет учитываться не 
только его кислотность, но и 
техническая загрязненность, 
и посторонние привкусы, и 
цвет молока.

В зависимости от качест
венных показателей молоко 
делится на сорта. К первому 

~сорту относится молоко, име
ющее кислотность не выше 18 
градусов, чистоту I группы и 
бактериальную обсеменен* 
ность не ниже I класса. Мо
локо второго сорта должно 
иметь кислотность не выше 20 
градусов, чистоту I I  группы,

бактериальную обсемененность 
I I  класса.

Молочные заводы могут 
принимать от хозяйств молоко, 
не отвечающее требованиям 
первого и второго сорта, одна
ко кислотность молока долж
на быть не выше 21 градуса, 
бактериальная обсеменнность 
не ниже I I I  класса, чистота 
не ниже третьей группы. Мо
локо, не отвечающее требова
ниям нового стандарта, прини
маться не будет, так же, как 
и молоко, полученное в пер
вые и последние 7 дней лак
тации.
I Не подлежит приемке моло* 

ко. имеющее запах химика

тов, нефтепродуктов, лука, 
чеснока, полыни.

Определение бактериальной 
обсемененности молока де
лается не реже одного раза в 
декаду. Результаты пробы дей
ствительны до следующего 
анализа.

С введением нового стан
дарта устанавливаются и но
вые закупочные цены на мо
локо. Следовательно, чем вы
ше будет качество молока, 
тем больше дохода получит хо
зяйство.

Одним из факторов получе
ния качественного молока яв
ляется процесс очистки его 
(фильтрация) и охлаждение-

При отсутствии в хозяйстве 
механических установок для 
охлаждения молока специаль
ных охладителей следует ис
пользовать для охлаждения 
лед, родниковую, воду, а в зи
мнее время снег.

Руководителям совхозов, 
колхозов надо сделать все не
обходимое, чтобы на каждой 
молочной Ферме имелось по
мещение молочной для обра
ботки и хранения молока с 
оборудованной в ней простей
шей лабораторией для опреде
ления качества молока. Сохра
нение качества продукции, по
лучаемой в хозяйствах — это 
не кампания, а повседневная 
кропотливая работа. В неко
торых хозяйствах района еще 
до настоящего времени не

.приступили к заготовке льда, 
а кто заготавливает, то край
не медленно. Заготовку льда 
нужно проводить из расчета 
одного кубометра на одну тон-■ 
ну продаваемого молока госу
дарству. Совсем не приступи
ли к заготовке льда Коробков- 
ский, Малышевский, Ефремов
ский, Сонинский, Румасов- 
ский, Салавирский- Бобров
ский, Мамлейский колхозы.

Одним из факторов получе
ния чистого молока является 
механическая дойка коров. В 
ряде хозяйств района дворы 
оборудованы доильными уста
новками, имеется аппаратура, 
а доение коров продолжается 
вручную. В. САСИН,

инспектор по заготовкам и 
качеству сельхозпродуктов,
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Хорошее начало
Проявлением полити

ческой зрелости старше
классников является Их 
повышенный интерес к 
внутренней и междуна
родной жизни страны. 
Молодежь волнуют собы
тия последних дней, осо
бенно агрессивная дея
тельность СШ А. Разведы
вательный корабль у бе
регов Кореи, катастрофа 
самолета с ядерным ору
жием на борту у Гренлан
дии — все это волнует 
молодежь и возмущает 
их сердца.

Волнение и интерес 
школьников проявился в

заседании политичес
кого клуба 10-6 класса 
школы №4 г. Навашина, 
на котором были обсуж
дены вопросы современ
ного международного по
ложения.

Особо активное участие 
в обсуждаемых вопросах 
приняли учащиеся Колпа
ков Коля, Соломина Лю
да, Панкратова Валя, Фе
доров Слава, Колмыков 
Олег и другие.

Первое занятие клуба 
провел директор школы 
И. В. Пахомов.

П. ИВАНОВ.
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К годовщине со дня рождения
Коммунистической партии и 
Советского государства.

Г. И. Петровский — член 
Коммунистической партии с 
1887 года. Был депутатом 4-й 
Государственной думы в сос
таве большевистской фракции. 
В 1917-19 гг. занимал пост 
народного комиссара внутрен
них дал РСФСР- В 1919-39 гг. 
он председатель Всеукра- 
инского ЦИК,- а затем предсе-, 
датель ЦИК СССР.

В последующие годы зани
мал ряд ответственных дол
жностей. Более 10 лет избиг

. „ л рался кандидатом в члены4 февраля исполняется 90 _ ,  .... „  
лет со дня рождения Григория Политбюро ЦК Коммунистиче-
И в а н о в и ч а  Петровского ской партии.
(1878-1958), видного деятеля Фотохроника ТАСС-

Кинокашель

Пошел я на днях в кино в районный Дом 
культуры, что находится в селе Болыное-Окуло- 
во. Купил билеты на 19 часов, но места и ряды 
на них не были указаны. Уже в 18 часов 30 
минут все места в зрительном зале были заня
ты- Остальным зрителям пришлось стоять. В за
ле нет никакого порядка,

М. ШМАКОВ.

Об этом же пишут в редакцию и̂ другие жи
тели Б-Окулова.

В селе Большом-Окулове,
В субботу, в воскресенье ли,
Какая в этом разница,
Пришлось мне побывать.
Иду себе я вечером,
Мне делать было нечего,
В районный Дом культуры тут 
Решил я заглянуть- 
Рекламы фильмов яркие 
В глаза мне сразу бросились,
А я в кино давненько уж,
Признаться, не бывал.
Я занял в кассу очередь 
И вытащил двугривенный.
Веру билет. Но что это?
Нет ряда .места нет.
Ну, ладно, себе думаю,
Быть может, здесь по-новому,
Гляжу, где до сеанса бы 
Немножко посидеть- 
Ни стульев и ни лавочек 
Глазами^не нашарил я.
Ну что же, рассуждаю я,
Коль нет, так постоим.
А люди прибывали все:

Мальчишки, парни, девушки 
И женщины с младенцами, 

Мужчины под хмельком.
Шумят, кричат, ругаются, 
Пищит ребенок маленький. 

Верзила-парень девушку 
Послал ко всем чертям.
И вдруг дверь отворилася,
И в зал все люди бросились- 
Меня, Федота старого,
Отбросили назад.
Вошел туда последний я,
Гляжу, места все заняты,
Я к контролеру-женщине,
Она мне говорит:
—Нет плана зала, дедушка. 
Придется постоять.
Стою, ну что ж поделаешь, 
Картина интересная.
Да только шум, свист, выкрики 
Мешают мне глядеть- 
А тут, как колос по ветру,
Сосед стоит, качается.
А от него разносится 
Густой табачный дым.
И лопнуло терпение 
Федота из Навашина.
Сказал я: «Безобразив»,—
И вышел из кино.
Хочу спросить работников,
Что ведают культурою:
-Когда в кино в Окулове 

Порядок наведут?
Дед Федот.

Г. И. ПЕТРОВСКИИ—Д РУ Г  ДЕТЕЙ
Четвертого февраля испол

няется 90 лет со дня рождения 
Г. И- Петровского — видно,го 
деятеля Коммунистической 
партии и Советского государ
ства. В настоящей статье я 
коснусь только одной стороны 
его многогранной деятельнос
ти" — работы по ликвидации 
беспризорности детей, перево
спитанию их.

Двадцатые годы, граждан
ская война t . еще не окончи
лась, по улицам наших горо
дов бродили беспризорные де
ти. Советская страна делала 
все для ликвидации беспри- 
зорничества, для перевоспи
тания беспризорников.

Большой вклад в это дело 
внес Г. И.'Петровский, кото
рый в те годы был председа
телем Всеукраинского ЦИКа. 
В ознаменование его боль
шой и плодотворной работы по 
борьбе с беспризорностью од
ной из колоний близ Харькова 
присвоено имя Г. И- Петров
ского.

Эта колония бща большим 
детским учреждением- На ее 
территории находились пять 
детских домов, школ, столо
вая, мастерские, больница, ба
ня, дом для обслуживающего 
персонала, большой хозяйст
венный двор с постройками 
для животноводческой фермы 
и хранения сельхозинвентаря. 
При колонии имелся большой 
фруктовый сад, огород, тепли
ца и несколько гектаров зем
ли, на которой колонисты воз
делывали пшеницу, рожь, овес 
и корнеплоды. В этой колонии 
в двадцатые годы, около шес
ти лет, я руководил педагоги
ческой частью.

За время моей работы Г. И. 
Петровский посетил колонию 
три раза. Коллектив колонии 
имел возможность испытать 
силу морального воздействия 
этого простого, кристалличес
кой чистоты и благородства 
человека, основной чертой ко
торого была постоянная забота

о трудовом народе, тесная 
связь с ним и безграничная 
любовь к детям.

Черты благородной, высоко
организованной натуры Г. IT- 
Петровского находили под
тверждение в повседневной ра
боте его и особенно ярко про
являлись при посещении им 
детских учреждений. Посещая 
колонию, он внимательно зна
комился с педагогической и 
хозяйственной деятельностью 
коллектива, сердечно беседо
вал с детьми и работниками 
колонии. Григорий Иванович 
интересовался трудоустрой
ством колонистов, методами 
стимулирования их интересов 
к учебе и труду-

—Приучайте детей трудить
ся, научите любить труд,— 
рекомендовал Григорий Ива
нович,—создавайте в колонии 
атмосферу радостного труда. 
Уважайте и любите детей, ра
ботайте так, чтобы вернуть 
детям потерянное ими дет
ство.

Вполне понятно, что посе
щения Г. И. Петровского да
вали большую творческую за
рядку коллективу колонии, 
помогая в трудной работе по 
воспитанию вчерашних бес
призорников.

Кроме колонии им. Г. И- 
Петровского, около Харькова 
было много других детских 
колоний, в числе их и колония 
имени А. М. Горького. Заве
дующий этой колонией А- С. 
Макаренко обессмертил гуман
ные, благородные мероприя
тия Советского государства по 
перевоспитанию беспризор
ников, написал свои знамени
тые произведения «Педагоги
ческая поэма» и «Флаги на 
башнях». Более подробно о 
педагогической и литератур
ной деятельности А. С. Мака
ренко бу̂ ет рассказано в дру
гой статье.

А- СЛАБУНОВ, 
пенсионер.

Приносим сердечную благо
дарность дирекции и завкому 
судостроительного завода 
«Ока» и всем товарищам из,, 
города Навашина, разделив
шим наше горе по поводу 
смерти ГАМАЮНОВА СЕР
ГЕЯ ВАСИЛЬЕВИЧА.
Жена и родные Гамаюнова С.В.

спорт Первый вклад конькобежцев
Спортсмены Навашин

ского профтехучилища 
принимают участие в зи
мней спартакиаде спорт- 
общества «Трудовые ре
зервы» Горьковской об
ласти. В  ее зачет входят 
итоги соревнований по 
нескольким видам спорта.

25 и 26 января в Горь

ком проходили соревнова
ния по конькам. В  соста
ве команды П ТУ  №  8 вы
ступали Сергей Лукин, 
Николай Марцев, Вале
рий Морозов и Александр 
Силаев. Наши юноши вы
ступили довольно удачно. 
Особенно высокие резуль
таты у учащегося группы

№ 19 Сергея Лукина. Он 
стал первым на самой ко
роткой дистанции — пяти
сотке, занял второе при
зовое место в беге на пол
тора километра.

Подсчитав сумму очков 
по трем дистанциям, су
дейская коллегия решила 
ввести С. Лукина в состав 
юношеской сборной обла
сти. В  феврале он будет

выступать в ее составе на 
ледяных дорожках Киро
ва и Куйбышева.

Остальные наши ребята 
показали средние резуль
таты. Однако и это несом
ненный успех. Конькобе
жцы внесли неплохой 
первый вклад в общий за
чет коллектива.

Спартакиада продол
жается. М. КЛИМОВ.

Телевидение
Суббота, 3 февраля.

10.00—Музыкальная развлека - 
тельная программа. 10.30— «Ис
кусство и мы». Тележурнал. 11.00 
—«Здоровье». 11.30---Для детей. 
«Пойдемте с нами в гости к зве
рюшкам». 12.00— «В эфире — 
«Молодость». 13.30 — Субботний 
репортаж. 14.00—Программа цвет
ного телевидения. 15.30—А. Г а й 
дар «Школа». Спектакль Рязанс
кого Театра юного зрителя. 17.10̂
— Клуб кинопутешественникбв . 
18.10— «Летопись полувека». Т е 
левизионный многосерийный доку
ментальный фильм. «Год 1964-й».
19.00— Информационная програм
ма «Время». 19.30— Творческий 
вечер композитра А. Петрова.
20.30—Развлекательная програм - 
ма. 21.15— Почта «Огонька». 22.00
— К  70-летию со дня рождения 
С. Энзенштейна. Фрагменты из 
фильмов «Броненосец «Потемкин» 
«Александр Невский». «Октябрь», 
«Бежин луг», «Иван Грозный». 
23.35—Танцевальный зал.
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